

COMMISSION CULTURE ET VIE ASSOCIATIVE

JEUDI 22 SEPTEMBRE 2022 - SALLE 103 BAT. E16

PRESENT.E.S : Cécile Auzolle, Emmanuel Babbi, Céline Bergeon, François Brizay, Andrzej Chankowski, Damien Duperré, Laurence Ellena, Hélène Fortin, Isabelle Fortuné, Sophie Jalabert, Matthieu Lee, François Lumineau, Eric Marceau, Loïc Mazou, Jean Louis Yengué

EXCUSE.E.S : Alexis Avdeeff, Claire Beausse

INVITEES : Cécile Martin, Chantal Pelhâte

ACTUALITES VIE ETUDIANTE ET CULTURE

1. Exposition

L'exposition *Les manuscrits de Marc-Antoine Charpentier* est organisée par Thierry Favier, enseignant-chercheur du département de Musicologie. Elle utilise des fonds de la BU Michel Foucault. Les étudiant.e.s du Master de Musicologie de Poitiers et Tours sont impliqué.e.s dans ce projet.

L'exposition débutera le mardi 4 octobre avec un vernissage et une conférence au bât. E18. Cette exposition ira ensuite sur le campus à la BU Sciences, puis à Tours.

2. Vie associative

Les associations étudiantes rattachées à l'UFR sont tenues de signer chaque année la Charte pour la vie étudiante « Prévenir les comportements à risque » de l'Université de Poitiers et la Convention annuelle avec l'UFR.

Il est rappelé qu'une association étudiante doit souscrire à une assurance responsabilité civile pour couvrir les risques liés aux activités à l'intérieur et à l'extérieur des locaux.

3. Projet Ambassad.eur.rice.s cinéma

Le projet « Ambassad.eur.rice.s cinéma » est soutenu par l'association CINA (Cinémas Indépendants de Nouvelle-Aquitaine).

Le projet « Etudiants au cinéma » propose aux étudiant.e.s de toutes filières d'être ambassad.eur.rice.s du cinéma Dietrich de Poitiers.

L'objectif est de découvrir l'univers d'une salle de cinéma, de voir des films, de profiter de rencontres avec des professionnels et de participer à la programmation culturelle du cinéma.

L'appel à candidature a été lancé (date limite de réponse le 23 septembre).

Ce projet fait également appel aux enseignant.e.s pour réfléchir à la façon de faire revenir les étudiant.e.s dans les salles d'art et d'essai, en passant par une approche pédagogique et de recherche.

4. Prix du roman des étudiants

Le Prix du Roman des étudiants est organisé par France Culture et Télérama ; c'est sa 10ème édition.

Un atelier de présentation du prix est prévu le 29 septembre 14h30 à la salle de formation de la BU Sciences - bât. B4.

Le jury de ce prix est composé exclusivement d'étudiant.e.s provenant de toutes les filières.

Pour devenir juré, il faut candidater en envoyant une courte critique du roman de son choix (hors sélection) avant le dimanche 9 octobre, soit sous forme écrite (10 lignes), soit audio ou vidéo (1 minute).

Les étudiant.e.s ont déjà reçu un courriel de l'UP. L'information sera également relayée aux personnels par l'assesseur prochainement.

Pour toute information, contacter Gaëlle Douguet Dinhut du SCD.

INAUGURATION DE LA LONGERE

Après 2 années d'interruption (due à la crise sanitaire), la Fête de rentrée de l'UFR reprend. Elle aura lieu le jeudi 29 septembre de 14h30 à 22h00 au bât. E14, au 36 rue de la chaîne.

Des associations étudiantes de l'UFR et des associations de prévention (Ekinox, relais Etudiants Santé) tiendront des stands. Il sera possible de visiter les locaux, de consommer des rafraîchissements. Il y aura également une scène ouverte. Le Bureau des langues y tiendra son atelier chanson/théâtre hebdomadaire dans l'après-midi et le CFMI proposera un concert en soirée.

La Longère, nouvel espace étudiant d'étude et de pause, sera inaugurée à 16h en présence de la présidente de l'université.

Un barbecue, sous-traité à un food truck, sera proposé à partir de 19h.

Cette fête est l'occasion pour les étudiant.e.s et personnels de chaque site de l'UFR de se rencontrer, et pour les étudiant.e.s et personnels de partager un moment de convivialité.

En parallèle, le Cocktail de rentrée des personnels de l'UFR se tiendra dans la cour de l'Hôtel Fumé à partir de 17h. Comme l'an passé, le département de Musicologie proposera un intermède musical.

APPEL A PROJETS CULTURELS

L'assesseur étant co-porteur du projet déposé par le département de Géographie, c'est le directeur de l'UFR, Jean Louis Yengué, qui préside ce point de l'ordre du jour.

Suite à l'appel à projets culturels ou artistiques lancé le 15 juin dernier, trois dossiers ont été reçus.

Chantal Pelhâte présente le projet du département de Musicologie. Il s'agit d'un concert gratuit à l'église Saint Hilaire le 5 décembre 2022 autour de la musique solennelle de Vierne. Ce projet est à l'initiative d'un doctorant, G. Bauguil. Il sera l'aboutissement du travail du semestre des étudiant.e.s de tous niveaux. Il sera fait appel à un organiste professionnel.

Le budget total est de 1094.25€. Le montant de la subvention demandée à la Commission est de 547.13€, l'autre moitié étant à la charge du département.

Le second projet déposé par le laboratoire MIGRINTER est présenté par Nelly Martin. Il s'agit d'une exposition intitulée « Migrations en images » qui au travers d'un ensemble de cartes, photographies, dessins et croquis restitue les résultats des recherches des membres du laboratoire sur le sujet des parcours migratoires. Une 1^{ère} exposition a été présentée en 2020. Celle-ci se compose de 12 panneaux qui seraient exposés au bâtiment E18 pendant cette année universitaire.

Le budget total est de 806.44€. Le montant de la subvention demandée à la Commission est de 300€ (comme en 2019) avec une participation du laboratoire de 506.44€.

Le 3^e projet est présenté par Matthieu Lee pour le département de Géographie. Il s'agit d'une « sandbox », soit un bac à sable interactif avec réalité augmentée qui permet d'aborder les reliefs et les phénomènes naturels qui s'y déroulent. Cette « sandbox » pourra être utilisée pour les enseignements du département de Géographie ou lors d'ateliers, expositions ouverts à différents publics.

Le budget total est de 2 500€. Le montant de la subvention demandée à la Commission est de 1 300€, le département de Géographie prenant à sa charge 700€ et l'association étudiante CASSINI 500€.

Après échanges, **la Commission décide à l'unanimité d'accorder les subventions demandées aux projets du département de Musicologie et du laboratoire Migrinter.**

Le projet de la « sandbox » est apparu plus pédagogique que culturel aux membres de la commission. De plus, les dépenses liées au matériel informatique et aux matériaux relèvent du budget investissement, or le budget de la Commission relève du fonctionnement. Le stockage proposé dans la cartothèque n'est pas possible car elle est déjà trop encombrée selon la commission de sécurité.

Le département de Géographie est donc encouragé à développer son projet et à le soumettre à d'autres appels à projets tels que celui de l'Université de Poitiers, DEM'UP.